



---

## Du Sacré-Cœur de Montmartre à Notre-Dame de Paris : un pèlerinage en vérité

---

Il y a quelques jours, cinquante-deux pèlerins charentais se sont rendus à Paris pour un court mais intense pèlerinage. À travers la prière, l'adoration, la rencontre fraternelle et l'émerveillement, ils ont répondu à l'appel de saint Jean-Paul II : « N'ayez pas peur ! ».

Frédéric Maillard, Coordinateur du service diocésain des pèlerinages, revient sur cette belle aventure spirituelle :

### Du Sacré-Cœur de Montmartre à Notre-Dame de Paris !

Il y a déjà 10 jours nous étions 52 pèlerins à quitter notre belle Charente pour aller à la rencontre du Christ au Sacré-Cœur de Montmartre puis nous émerveiller devant Notre-Dame de Paris, bravant ainsi les mouvements de manifestation annoncés. De la sorte nous répondions à l'invitation de St Jean-Paul II : « N'ayez pas peur ! ».

Arrivés à Paris le mercredi 17 septembre nous avons débuté notre court pèlerinage auprès des Filles de la Charité, rue du Bac, à la Chapelle de la Médaille miraculeuse, après avoir été recueilli devant le sarcophage de St Vincent de Paul à la Mission, qui fête cette année les 400 ans de la Congrégation. Deux lieux très proches qui invitent à la prière simple et intérieure au milieu du tumulte de l'environnement extérieur.

En fin d'après-midi nous avons rejoint le Sanctuaire du Sacré-Cœur de Montmartre, tenu par les Bénédictines qui nous accueillies pour vivre l'expérience de l'Adoration du Saint-Sacrement au cœur de la nuit pour ceux qui le désiraient. L'adoration du Saint-Sacrement n'a jamais cessé depuis le 1er août 1885 : « A Dieu rien n'est impossible ! ». Ce cœur à cœur dans le silence des ténèbres de la nuit est un moment suspendu, intime, profond, en vérité qui nous conduit invariable vers la Lumière de son Amour inconditionnel.

Le lendemain, les Sœurs bénédictines nous ont proposé une démarche jubilaire adaptée à la Basilique du Sacré-Cœur, offrant ainsi à chacun un prolongement heureux à notre Adoration.

Enfin nous rejoignions le parvis de Notre-Dame de Paris pour y vivre une expérience improbable de l'histoire de la construction de Notre-Dame aux fils des ans dans une réalité virtuelle déstabilisante, mais véritablement envoûtante. A l'issue, nous étions transportés naturellement pour découvrir Notre-Dame resplendissante de beauté ! A sa découverte, les sentiments sont variés, mais tous sont unanimes pour reconnaître l'incroyable œuvre accomplie par tant d'artisans aux talents exceptionnels.

Notre pèlerinage s'est achevé sur la célébration des vêpres puis de l'Eucharistie au maître autel de Notre-Dame. Là encore, le Christ est venu rejoindre chacun de nous dans ce qu'il a de plus beau, de plus simple, de plus vrai : son Amour !









---

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 03/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/actualites/du-sacre-coeur-de-montmartre-a-notre-dame-de-paris-un-pelerinage-en-verite/>